Legislaturplanung 2022 – 2025 Planungs- und Steuerungskreislauf

In den vergangenen Jahren hat der Gemeinderat die Organisations- und Führungsstruktur der Gemeindeverwaltung neu geregelt. Dazu gehört die Einführung des Verwaltungsleitungsmodells und neuer Planungs- und Steuerungsinstrumente für die Legislaturplanung und die Geschäftsplanung.

Der Gemeinderat hat sich nach den Gesamterneuerungswahlen vom letzten Herbst intensiv mit der Legislaturplanung beschäftigt und die laufenden Geschäfte darauf abgestimmt.

Als Grundlage dazu wurden die strategischen Schwerpunkte gesetzt, welche im vorliegenden Faltblatt veranschaulicht werden. Die auf dieser Basis abgeleiteten Massnahmen und Projekte wurden in der Folge priorisiert und mit den Kapazitäten der einzelnen Verwaltungsabteilungen abgeglichen.

Dies schafft Verbindlichkeit in der Zusammenarbeit mit der Verwaltung mit dem Ziel, unsere Gemeinde nachhaltig weiterzuentwickeln. Dabei wird Bewährtes erhalten und ausgebaut, werden wir neue Ideen verfolgen, neue Wege begehen, damit wir die Erwartungen unserer Bevölkerung übertreffen und für künftige Herausforderungen gewappnet sind.

Im stetigen Dialog mit Ihnen – nehmen Sie uns beim Wort!

Gemeinderat Würenlingen, September 2022



- 1. Politischer Dialog und Partizipation mit der breiten Bevölkerung
- 2. Schule als attraktiver Lern- und Arbeitsort
- 3. Treffpunkte der Begegnung im öffentlichen Raum
- 4. Ansprechendes Wohnraumangebot auch für die junge Generation
- 5. Verbindung von Wohnen und Arbeiten
- 6. Markenentwicklung der Gemeinde
- 7. Regionale Zusammenarbeit
- 8. Digitalisierung

Würenlingen ...



Wirtschaft. Forschung. Arbeit.

Erschwingliche Immobilien- und Grundstückspreise, Standort eines Forschungsinstituts von Weltrang und die geplante High-Tech-Zone, eine gute geografische Lage nahe Baden und Brugg, zwischen Basel und Zürich, eine stetig verbesserte Anbindung an den öffentlichen Verkehr in einem inspirierenden ländlichen Umfeld machen Würenlingen zu einem attraktiven Wirtschaftsstandort für innovative Branchen, angestammte Gewerbe-, Industrie- und Baubetriebe sowie die Landwirtschaft und den Rebbau.

Wohnen, Leben, Geniessen.

Familienfreundlicher Wohnraum für alle Generationen, gute Einkaufsmöglichkeiten und medizinische Versorgung vor Ort, alle Stufen der Volksschule an einer Schule mit modernster Infrastruktur und Tagesbetreuung, über 40 aktive Vereine, ein abwechslungsreiches Angebot an kulturellen und sportlichen Anlässen machen Würenlingen zur Heimat von rund 5000 Menschen inmitten der Natur.

... ist anders!





Gemeinde Würenlingen

Strategische Schwerpunkte in der Legislaturperiode 2022–2025

Die strategischen Schwerpunkte der Legislaturperiode





Politischer Dialog und Partizipation mit der breiten Bevölkerung

Die gesamte Bevölkerung ist mittels analoger und digitaler Kommunikationsmittel als auch mit zielgerichteten Partizipationsmöglichkeiten verstärkt abgeholt und eingebunden.



2

Schule als attraktiver Lernund Arbeitsort

Schulleitung und Gemeinderat bilden ein starkes Team, um innovative Rahmenbedingungen anzubieten, welche die Schule Würenlingen sowohl für die Schülerinnen und Schüler, Eltern als auch für die Lehrpersonen zu einem begehrten Lern- und Arbeitsort macht.



Treffpunkte der Begegnung im öffentlichen Raum

Der öffentliche Raum erfährt im ganzen Dorf eine grössere Bedeutung, um Begegnungen aktiv zu unterstützen. Ein ansprechendes Dorfzentrum sowie auch attraktive Bewegungsräume in den Quartieren ergänzen sich optimal.





Ansprechendes Wohnraum- angebot auch für die junge Generation

Die gut durchmischte Bevölkerungsstruktur ist eine Stärke der Gemeinde. Um der Tatsache der zunehmend älter werdenden Bevölkerung aktiv entgegenzutreten, sichert Würenlingen auch Wohnraum für Junge.



Verbindung von Wohnen und Arbeiten

Durch die Pandemie mit der starken Dynamik der Digitalisierung sind Wohnen und Arbeiten wieder näher zueinander gerückt. Die Schaffung von zeitgemässen Möglichkeiten, um hybride Arbeitsformen aktiv zu unterstützen, sollen den Standort Würenlingen als ländlich agile Gemeinde stärken.





Markenentwicklung der Gemeinde

Würenlingen ist eine attraktive Gemeinde in einem Naherholungsraum, mit einem starken Service Public und Teil des Forschungsclusters mit der High-Tech-Zone und dem PSI. Diese Einzigartigkeiten des Profils sollen im Sinne einer Markenentwicklung gebündelt und gegen aussen getragen werden.





Regionale Zusammenarbeit

Den grenzüberschreitenden Herausforderungen der regionalen Gemeinden (z. B. Verkehrslast mit Durchfahrtskorridor) ist in Zukunft proaktiv und aus der Position der Stärke zu begegnen.



Digitalisierung

Die Weiterentwicklung der digitalen Möglichkeiten sind sowohl in der Verwaltung als auch in der Zusammenarbeit mit externen Partnerinnen und Partnern zielgerichtet initiiert und implementiert.

